

**+5,4 % EN UN AN !**

# La Belgique championne d'Europe de l'inflation

Eurostat révèle que notre pays, entre juin 2024 et juin 2023, a connu une inflation de 5,4 % alors que la moyenne en UE est de +2,6 %. Ce qui pèse surtout, c'est la hausse du prix du gaz naturel.

**PIERRE NIZET**

**A**près avoir été élevée par l'Institut économique Molinari à la seconde place des pays européens où on est libéré fiscalement le plus tard, la Belgique décroche cette fois une première place. Une place qu'on aurait, ici aussi, préféré éviter.

Selon Eurostat, la direction générale de la Commission européenne chargée de l'information statistique, la Belgique est, au mois de juin 2024, le pays où l'inflation a le plus

augmenté en un an avec une hausse de 5,4 %. Nous devançons la Roumanie (+5,3 %), l'Espagne et la Hongrie (+3,6 %) alors que la hausse moyenne des pays de l'Union européenne est de +2,6 % et de +2,5 % pour les pays de la zone euro dont nous faisons partie. À l'autre bout du classement, celui où l'inflation a été la moins forte, nous retrouvons la Finlande (+0,5 %), l'Italie (+0,9 %) et la Lituanie (+1,0 %). « Par rapport au mois dernier, l'inflation annuelle a baissé dans dix-sept États membres, est restée stable dans un et a augmenté dans neuf autres ». Dont la Belgique où cela a monté de 0,4 point de pour cent.

« En juin 2024 », poursuit Eurostat, les plus fortes contribu-



**Dur dur...** © 123rf

tions au taux d'inflation annuel de la zone euro provenaient des services (+1,84 point de pourcentage), suivis de l'alimentation, alcool & tabac (0,48 pp), des biens industriels hors énergie (+0,17 pp) et de l'énergie (+0,02 pp). En

ce qui concerne notre pays, c'est chez Statbel qu'on découvre quels sont les biens ayant le plus augmenté et le plus baissé entre juin 2024 et juin 2023. Au niveau des hausses, c'est le gaz naturel qui a le pompon avec une inflation, accrochez-vous bien, de... 128 % ! Il devance largement les fruits de mer frais (+46,9 %), l'huile d'olive (+32,7 %), les autres produits de tabac comme le tabac à rouler (+24,9 %), les bières pauvres en alcool ou sans alcool (+20,5 %) et les vins provenant d'autres fruits que le raisin comme le cidre (+18,9 %). Les produits dont le prix a le plus baissé sont les télévisions (-17,7 %), les téléphones mobiles (-14,5 %), les ordinateurs portables

(-13,7 %), le lait entier (-8,8 %), le thé (-8,6 %) et les poissons frais (-8,5 %).

## **2,5% EN FRANCE**

Statbel confirme que tout a eu tendance à grimper entre mai 2024 et juin 2024. Ainsi, l'inflation depuis le début d'année est passée de 3,36 % à 3,74 %, l'indice des prix à la consommation a progressé de 0,29 point, soit de 0,22 % et l'inflation sur la base de l'indice santé a augmenté de 3,20 % à 3,80 %.

« Et chez nos voisins, où en est l'inflation ? », vous demandez-vous. En France et en Allemagne, par rapport à il y a un an, elle est de 2,5 %, soit moins que le Luxembourg (+2,8 %) et que les Pays-Bas (3,4 %). ■